

DESTACADOS JURISTAS HACEN SU PROPUESTA DE UNA ESPAÑA FEDERAL

Una reforma para fijar los poderes de las autonomías

La reforma constitucional no está concebida para dar satisfacción al separatismo

Los Estatutos podrían aprobarse solamente en los Parlamentos regionales

El Senado debe remodelarse radicalmente a partir de los diversos modelos europeos

FERNANDO J. PÉREZ, **Madrid**
Reformar la Constitución y poner al día el modelo territorial aplicando técnicas del federalismo vigentes en Europa. Ese fue

uno de los acuerdos presentados ayer, tras cuatro meses de trabajo, por una decena de destacados catedráticos de Derecho Constitucional y Administrativo

de España. La reforma "no puede hacerse pensando solo en Cataluña", creen los expertos, aunque abundan las propuestas sobre la crisis catalana, los Estatutos

de Autonomía, la necesidad de fijar con claridad las competencias del Estado en la Carta Magna y la reorganización radical del Senado. **PÁGINA 17**

Barcelona pierde la Agencia del Medicamento

PÁGINA 22



Parientes de una de las fallecidas en la estampida de Sidi Bulaalam (Marruecos). / YOUSSEFF BOUDLAL (REUTERS)

El pueblo donde un reparto de comida causó la estampida mortal sufre diez años sin lluvia

Pobreza y muerte por la sequía en Marruecos

FRANCISCO PEREGIL, **Sidi Bulaalam**
Tras la trágica estampida que el domingo causó 15 muertos en un pueblo del sur de Marruecos entre una multitud que esperaba recibir comida humanitaria se esconde otra catástrofe: la persistente sequía que dura ya diez años en algunas zonas del país.

Unas mil personas se agolpaban en la plaza de la localidad de Sidi Boulaalam cuando se desató

el pánico. "De repente", cuenta la hija de una mujer fallecida, "muchos empezaron a impacientarse. Había vallas de hierro delante de los puestos de alimentos. Las barras cayeron al suelo y las mujeres se vieron atrapadas y pisoteadas". El año pasado ya murieron cinco personas en la misma localidad en otro reparto caritativo de alimentos. Pero el asunto fue silenciado. **PÁGINA 8**



Crisis inédita en Alemania por la falta de acuerdo para un Gobierno

Merkel prefiere nuevas elecciones a dirigir un Ejecutivo inestable

ANA CARBAJOSA, **Berlín**
Alemania se enfrenta a una situación desconocida en su historia reciente. La canciller Angela Merkel se ha convertido en la primera ganadora de unas elecciones desde la creación de la República Federal en 1949 que no puede formar Gobierno. Así se constató ayer después de que los liberales abandonaran las negociaciones. En un momento en el que Berlín necesita estabilidad para pilotar la refundación de la Unión Europea, Merkel anunció que prefiere nuevas elecciones a dirigir un Ejecutivo débil. **PÁGINA 3**

El Supremo condena a Blesa a responder con su patrimonio por las 'black'

ÍÑIGO DE BARRÓN, **Madrid**
El Tribunal Supremo considera que Miguel Blesa, expresidente de Caja Madrid, que se suicidó el 19 de julio pasado, es responsable civil del gasto de las tarjetas black bajo su mandato, 9,3 millones. Se venderán sus propiedades, ya embargadas, si los exconsejeros no devuelven el dinero gastado con sus tarjetas. **PÁGINA 39**

ADEMÁS

La izquierda cobra aliento en Chile

Chile irá a la segunda vuelta de las presidenciales el 17 de diciembre tras la insuficiente victoria el domingo del conservador Sebastián Piñera, que abre opciones para la izquierda. **P5**



Charles Manson muere tras casi medio siglo entre rejas **P12**

Interior recluye en una cárcel a 464 emigrantes **P26**

Toda la poesía de T. S. Eliot por primera vez en español **P27**